

La economía sigue estancada: Coparmex (El Financiero 08/06/10)

La economía sigue estancada: Coparmex (El Financiero 08/06/10) Isabel Becerril Martes, 8 de junio de 2010 Crecimiento precario y alta dependencia de EU, principales males. Fuerte deterioro del poder adquisitivo de las personas. Solvencia financiera de miles de empresas continúa bajo presión. · TRES AÑOS DE GOBIERNO Y TODO SIGUE IGUAL El sector patronal del país advirtió que a tres años y medio de la toma de posesión del presidente Felipe Calderón, el gran problema de la economía sigue inalterado: una capacidad de crecimiento precario y dependiente del comportamiento de Estados Unidos, así como del movimiento de los precios del petróleo. Si bien el Producto Interno Bruto (PIB) podría cerrar 2010 con un incremento de 5 por ciento, el mercado interno tendrá un avance más modesto, estimó Gerardo Gutiérrez Candiani. El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) explicó que el poder adquisitivo de las personas se ha deteriorado y la solvencia financiera de miles de empresas que no están ligadas al sector externo continúa bajo presión. Así, señaló, mientras en México no se concreten las reformas estructurales en materia política, fiscal, laboral, energética y educativa, entre otras, se continuará con crecimientos insuficientes para las necesidades de la población. Sin embargo matizó al anotar que, aunque lenta, la recuperación económica está en marcha, y la inflación va a la baja. Refirió que en mayo la economía mantuvo su tendencia de recuperación y no se vio afectada por los problemas financieros en Europa. En tanto, las manufacturas siguieron con una expansión constante, en línea con la reactivación del sector exportador, y el Índice de Confianza del Consumidor tuvo su incremento más alto en lo que va del año. No obstante, advirtió, el estado que guarda la nación presenta signos contradictorios en los tres temas que más le preocupan a la población: La inseguridad, la economía y el círculo vicioso en que permanece la política nacional, dominada por actores que están permanentemente concentrados en llegar o conservar el poder, en menoscabo de los intereses de la ciudadanía y de los grandes retos que enfrenta el país. Inconformidad Gutiérrez Candiani recordó que en menos de un mes se realizarán las votaciones para elegir a 12 gobernadores, mil 427 ayuntamientos y 14 congresos locales. En ese tenor hizo un llamado a su gremio a participar activamente en la política, para propiciar la conciencia y la participación ciudadana, necesarias para echar a andar la transformación que requiere el país. Hay que tener claro que la problemática nacional no va a resolverse con percepciones y declaraciones, planteó en su mensaje semanal a los centros patronales del país. En las próximas elecciones del 4 de julio existe la gran oportunidad de hacer sentir la fuerza ciudadana. "Hagamos saber a los candidatos y sus partidos que México no puede seguir perdiendo el tiempo en promesas sin fundamento, retrocesos democráticos y un estado permanente de antagonismo político, sin debate serio de ideas ni compromisos." También señaló que mientras la percepción sobre la situación económica ha mejorado ligeramente, en materia de inseguridad ha empeorado. Incluso, 65 por ciento de las personas mayores de 18 años se sienten en peligro. El Ejecutivo federal y muchos gobiernos estatales están dando la batalla contra la inseguridad, pero su capacidad queda corta ante tantos años de desatención, impunidad, corrupción, descomposición social, y la infiltración de la delincuencia en las instituciones y la sociedad. Además, apuntó, el problema de la inseguridad pública y el crimen organizado tiene raíces profundas y no es posible resolverlo únicamente con el despliegue policiaco y del Ejército. Hay que hacer cambios medulares en las formas de proceder de los gobiernos, las instituciones y la sociedad.